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ATA Nº 015 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE  

 
Às dezesseis horas e quinze minutos do dia dezessete de outubro de dois mil e treze 
reuniram-se, na sala 101 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiaraju, 810, 
Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: 
Márcia Cristina Cera – Coordenadora Acadêmica; João Pablo da Silva – Coordenador 
pro tempore do Curso de Engenharia de Software; Telmo Deifeld – Coordenador do 
Curso de Engenharia Civil; Gustavo Santiago – Coordenador do Curso de Engenharia 
Mecânica; Marcos Vinicio Thomas Heckler – Coordenador do Curso de Engenharia de 
Telecomunicações; Wang Chong – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia; Jumar Russi – Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica; Roberlaine 
Ribeiro Jorge – Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Márcio Stefanello – 
Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica; Bruno Sangoi 
Carlesso – representantes dos discentes; Alessandro Bof de Oliveira – Coordenador do 
Curso de Ciência da Computação; Wilber Feliciano Chambi Tapahuasco – 
Representante da Comissão Local de Pesquisa; Sérgio Luis Sardi Mergen – 
Representante dos docentes; Renato Alves da Silva – representante na Comissão 
Superior de Ensino; Alexandre Silva de Oliveira – Coordenador do Curso de 
Especialização em Engenharia Econômica e Rogéria Aparecida Guttier – 
Representante dos Técnico-administrativos, para discutir a pauta objeto da convocação 
e demais assuntos colocados pelos membros da comissão. Ausentes: Luis Ernesto 
Roca Bruno – Representante da Comissão Local de Extensão. A Coordenadora 
Acadêmica, Márcia Cristina Cera deu início à reunião e procedeu a leitura das pautas. 
Inclusão de pauta: Alternativa de viabilização de afastamentos para doutorado; Informe 
sobre comentário de representante discente da Engenharia de Telecomunicações 
sobre os formulários de Avaliação – relator Marcos Heckler; Informes para o próximo 
semestre – relatora Márcia Cristina Cera. Sugestão de que os informes fiquem no 
primeiro momento da pauta. Sugestão da escolha do novo Coordenador da Comissão 
Local de Ensino para o primeiro momento da reunião.  
ELEIÇÃO DO NOVO COORDENADOR DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO – A profª 
Márcia Cera relatou que havia assumido interinamente, até a escolha do novo 
coordenador. A profª Márcia Cera solicitou a manifestação de possíveis candidatos. 
Como não houve candidatos, a profª Márcia colocou seu nome à disposição, 
solicitando colaboração de todos os membros da Comissão. Colocado em votação a 
aprovação da profª Márcia Cera como Coordenadora da CLE. Aprovado por 
unanimidade. 
INFORME SOBRE COMENTÁRIO DE REPRESENTANTE DISCENTE DA 
ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES SOBRE OS FORMULÁRIOS DE 
AVALIAÇÃO – O prof. Marcos Heckler relatou que o representante discente informou 
de que o formulário está muito extenso. A Pedagoga Rogéria Guttier explicou o porquê 
do questionário ser dessa forma. Já foi feita uma compilação, mas pode ser feito um 
estudo para reduzir as questões. O prof. Telmo Deifeld deu a sugestão de que, no 
momento da matrícula, o aluno manifestasse se gostaria de responder o questionário 
ou não. 
INFORMES PARA O PRÓXIMO SEMESTRE – A profª Márcia Cera relatou sobre os 
seguintes assuntos: Divulgação dos horários aos alunos – dia 23 de outubro será 
feita disponibilização do horário e também no site; Três novos docentes entraram em 
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exercício no campus; Sobre as eleições – com relação a vagas que não estão 
preenchidas, fazer a eleição de todos os representantes que ainda estão faltando, 
sendo docentes, discentes ou TAEs, e comunicar para Leandro Segalla, a fim de fazer 
uma chamada para todas as candidaturas; Panorama do Edital 130/2013 – A profª 
Márcia solicitou aos coordenadores de cursos que façam reunião com as comissões de 
curso para reavaliar os perfis; Prazo para empenhos – A profª Márcia vai solicitar ao 
prof. Almir que se pense na abertura de um novo edital para o início do semestre 
2014/1.  
APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO SEMESTRAL DE ATIVIDADES DE AFASTAMENTO 
INTEGRAL DO PROF. DIEGO KREUTZ – A profª Márcia Cera relatou que o 
afastamento total é até o dia 31 de agosto de 2014. Fez a leitura do relatório enviado. 
Colocado em votação a aprovação do relatório semestral de afastamento integral do 
prof. Diego Kreutz. Aprovado por unanimidade. 
PEDIDO DE VISTAS A ALTERAÇÃO DE PRÉ-REQUISITOS DA ENGENHARIA CIVIL 
– O prof. Jumar Russi relatou que encaminhou à COORDEG solicitação de 
esclarecimentos e fez a leitura do que foi respondido. O prof. Telmo relatou de que em 
todas as reuniões da comissão de curso houve representantes discentes. Relatou que 
há uma proposta de período de transição, no caso de um semestre, onde o aluno faria 
matrícula no novo sistema de disciplinas, mas se o aluno não conseguisse manter a 
média de disciplinas em que tem conseguido matrícula, voltaria para o sistema 
anterior. Quando houve pedido de quebra de pré-requisito, foi encaminhado à 
Comissão de Curso para decisão. A profª Márcia fez um questionamento, falando da 
importância de haver alteração de pré-requisitos, mas perguntando sobre a 
implementação dos novos pré-requisitos já no semestre 2013/2. O prof. Telmo relatou 
que há distorções e que a implementação dos novos pré-requisitos é importante. A 
profª Márcia explanou sobre o prazo, devido à viabilização de implementação no 
sistema, com preocupação quanto à Coordenadoria Acadêmica. O discente Bruno 
Carlesso colocou de que acha pouco tempo para implantação no semestre 2013/2. 
Prof. Wang Chong retirou-se da reunião. Colocado em votação a aprovação da 
alteração de pré-requisitos dos componentes curriculares de Engenharia Civil. Onze 
votos favoráveis. Quatro abstenções. Colocado em votação de quando essa alteração 
será implementada: alternativa 1 – 2013/2 e alternativa 2 – 2014/1. Opção 1: 5 (Cinco) 
votos; opção 2: 6 (Seis) votos; 3 (Três) abstenções. O prof. Telmo colocou de que 
serão discutidas as regras com os alunos antes da implementação. 
ALTERAÇÃO DE NORMAS DE ACGS E TCC DO CURSO DE ENGENHARIA 
MECÂNICA – O prof. Gustavo Santiago fez o relato de que foram alteradas algumas 
normas de ACGS como documentação comprobatória para participação no Siepe, 
acrescentado a classe de colaborador. Colocado em votação a alteração das normas 
de Atividades Complementares do Curso de Engenharia Mecânica. Aprovado por 
unanimidade. Quanto ao TCC, o prof. Gustavo relatou as alterações que incluíram 
ajustes no texto quanto a forma da escrita da norma e a necessidade de aprovação 
junto ao NDE quanto o tema do TCC não for diretamente relacionada a área da 
Engenharia Mecânica. Rogéria Guttier e Márcio Stefanello retiraram-se da reunião. 
Colocado em votação a aprovação das normas de ACGS e TCC do Curso de 
Engenharia Mecânica. Aprovado por unanimidade. 
ASSUNTOS GERAIS – ALTERNATIVA DE VIABILIZAÇÃO DE AFASTAMENTOS 
PARA DOUTORADO – O prof. Marcos Heckler relatou de que a grande maioria dos 
docentes da Engenharia de Telecomunicações são Mestres, levando em conta que 
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doutorado na área são ofertados na região sudeste do país. Proposta de alternância de 
afastamentos para doutorado, sem necessidade de professor substituto, sugerindo 
questionar a Progesp quanto à legalidade. Alexandre de Oliveira e Bruno Carlesso 
retiraram-se da reunião. Este ponto será novamente levantado na CLE por ser um 
ponto importante e de difícil solução. Sem mais, às dezoito horas e trinta e três minutos 
foi encerrada a reunião da qual eu, Jocelaine Gomes Garaialdi, contadora, lavro a 
presente ata que será assinada por todos os presentes.  
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